

Aus den Erfahrungen

der Bruderparteien

lich begründete Methode der Lösung aktueller Aufgaben des Aufbaus des Kommunismus orientieren unsere Partei sowie alle unsere Partei- und Wirtschaftskader.

Vor uns steht die Aufgabe, in der Entwicklung des wissenschaftlich-technischen Fortschritts einen neuen großen Schritt nach vorn zu tun. Große Anstrengungen und gewaltige Kapitalinvestitionen sind hierfür erforderlich. Es muß noch vieles zur Verbesserung der Ausbildung der Kader getan, das Bildungsniveau muß gehoben und der Umfang

Information gewinnt an Bedeutung

In der gegenwärtigen Etappe des Aufbaus des Kommunismus und in der komplizierten internationalen Lage, die durch die jähe Verschärfung des ideologischen Kampfes zwischen Sozialismus und Kapitalismus gekennzeichnet ist, gewinnt die informatorische Arbeit in der Partei und unter den breiten Massen der Werktätigen besondere Bedeutung. Die allseitige parteipolitische Information, die verschiedene Kanäle von oben nach unten und von unten nach oben

Perspektivische Planung der Parteiarbeit

Wissenschaftliche Leitung der gesellschaftlichen Prozesse schließt die Fähigkeit in sich ein, die Zukunft vorzuschauen, planmäßig auf die Entwicklung der Ereignisse Einfluß zu nehmen und beharrlich das gesteckte Ziel zu erreichen.

Die Parteikomitees und die Grundorganisationen der Partei, die sich bemühen, ihrer Arbeit immer zielstrebigeren

an spezifischen sowie Berufskennnissen von Millionen und aber Millionen sowjetischer Menschen, die die neue Technik beherrschen müssen, muß weiterhin zunehmen! Es bleibt noch vieles zu tun übrig, um die Verbindung zwischen Wissenschaft und Produktion enger zu gestalten, neue wissenschaftliche Zentren und Lehr-einrichtungen zu schaffen, den Bereich der wissenschaftlichen Forschungsarbeiten bedeutend zu erweitern sowie moderne Leitungssysteme zu entwickeln und sie allseitig anzuwenden.

Die komplizierten und vielgestaltigen Probleme der Entwicklung unserer Gesellschaft verlangen von der Partei, daß sie ihre Formen und Methoden der Leitung ständig verbessert.

durchläuft, spielte im Parteilieben seit jeher eine große Rolle. Wir sind bestrebt, zu erreichen, daß die Information aktiv zur weiteren Festigung der Verbindung zwischen Partei und Massen beiträgt, daß sie kämpferisch ist und offensiven Charakter trägt, daß sie zum Patriotismus und proletarischen Internationalismus, zur ideologischen Festigkeit und Fähigkeit erzieht, jedweden Formen des bürgerlichen Einflusses entgegenzutreten.

Charakter zu verleihen, praktizieren die Planung der sozialen Entwicklung der Kollektive und die perspektivische Planung der Parteiarbeit. Die Perspektivpläne bieten dem Parteikomitee die Möglichkeit, den Blick nach vorn zu richten, die Kernprobleme des wirtschaftlichen und kulturellen Aufbaus sowie der organisatorischen und ideologisch-erzieherischen Arbeit im

Auge zu behalten. Sie tragen dazu bei, die Arbeit der Partei-, Gewerkschafts- und Kom-somolorganisationen sowie der Sowjets besser zu koordinieren, sie ermöglichen es, die Hauptrichtungen der Arbeit der Parteiorganisationen eindeutig festzulegen, aus einer Vielzahl verschiedener Dinge die wichtigsten herauszu-sondern und ihnen alle Mittel der organisatorischen und politischen Arbeit unterzuordnen.

Ohne wissenschaftlich fundierte Prognose, ohne gut durchdachte und allseitig begründete Perspektive ist es heute schwer, die Führungstätigkeit der Partei wirksam zu gestalten. W. I. Lenin, der die Bedeutung der systematischen, planmäßigen Arbeit beim Aufbau des Sozialismus unterstrich, verwies auf folgendes: „Man kann nicht arbeiten, ohne einen Plan zu haben, der auf längere Zeit und ernste Erfolge berechnet ist.“⁽⁶⁾

Wissenschaftliches Herangehen an die Parteiarbeit und unaufhörliches Schöpfer-tum, die Suche nach neuen, wirksameren Formen und Methoden der Arbeit sind untrennbar miteinander verbunden.

Je komplizierter und vielgestaltiger die Aufgaben des Aufbaus des Kommunismus sind, desto höher muß das Niveau der Führungstätigkeit sein. Der Aufbau der neuen Gesellschaft hat heute einen solchen Umfang angenommen, durchdringt so sehr alle Bereiche des Lebens und löst in seinem Verlauf so gewaltige und vielseitige Aufgaben, daß es heute ganz besonders notwendig ist, daß die Wissenschaft, so wie es W. I. Lenin lehrte, „wirklich zu Fleisch und Blut, daß sie voll und ganz Bestandteil des Lebens wird“ und alle Bereiche des gesellschaftlichen Lebens durchdringt.

6) W. I. Lenin, Werke, Bd. 31, S. 508